



Chères Présidentes, chers Présidents,

Chères Rotariennes, chers Rotariens,

Le Monde nous semblait être un village et soudainement, notre village devient le Monde !



Vous le savez, depuis plusieurs semaines, le Monde est touché par le virus Covid-19. Cette pandémie est une des plus graves crises sanitaires que nous avons connues depuis plusieurs dizaines d'années. Pour la plupart, cette maladie sera sans conséquences, mais pour certains d'entre nous, les personnes les plus fragiles, ayant une maladie chronique, ou qui ont un âge avancé, celle-ci peut être mortelle.

Dans ce cadre, la priorité absolue du Rotary International est de préserver votre santé, mais aussi celle des personnes qui vous entourent, et avec qui vous travaillez régulièrement.

Récemment, de nombreux événements Rotariens et Rotaractiens ont été annulés. La conférence du Président du Rotary International Mark Maloney qui devait se tenir dans quelques jours à l'UNESCO Paris, des Assemblées, des formations ou encore, les nombreuses actions printanières de vos clubs. L'objectif premier est de limiter les rassemblements afin de réduire la propagation de ce virus, en priorité à des personnes vulnérables.

L'enjeu est également de permettre à nos hôpitaux de traiter les formes aiguës de la maladie, tout en continuant de gérer les patients et les urgences du quotidien.

Pour donner suite aux décisions de nos autorités faisant appel à notre civisme dans l'intérêt collectif, et afin de préparer d'éventuelles mesures plus restrictives dans les prochaines semaines, nous vous demandons de limiter vos actions et réunions physiques, en prenant en compte, en bonne intelligence, les risques sanitaires et en cherchant des solutions alternatives. Il est de notre responsabilité de ne pas aggraver cette situation, qui peut rapidement porter atteinte aux personnes les plus exposées au virus.

Mais cela ne veut pas dire qu'il faille faire une pause totale de nos activités, et que nous ne pouvons pas continuer d'honorer notre devise : "Servir d'Abord".

Certains amis nous ont demandé des pistes pour "Le Service", pour faire preuve de civisme et de solidarité envers les personnes qui en ont le plus besoin durant cette crise ! En suivant les recommandations sanitaires de l'OMS, et les différents conseils de nos spécialistes médicaux, si vous n'avez aucun symptôme du virus et que vous respectez scrupuleusement les directives d'hygiène.

Voici quelques exemples, non exhaustifs, de don de soi, d'actions individuelles que vous pouvez faire au quotidien. Vous pouvez aider vos voisins, vos amis, vos proches, à faire la garde d'enfants, si vous êtes en télétravail. Vous pouvez aider les personnes âgées isolées en leur évitant de sortir, c'est à dire en faisant leurs courses hebdomadaires, en effectuant pour elles des tâches habituelles. Vous pouvez mettre davantage l'accent sur le travail que nous faisons dans nos communautés en aidant vos voisins moins fortunés à faire face aux effets de l'isolement et de la peur. Vous pouvez également, si vous avez les formations de médecine adéquates, aider dans les hôpitaux, croix rouge.... Vous pouvez organiser l'aide au sein de vos clubs, par tournantes ! **Ne serait-ce pas là, un beau service à la communauté ?**

Le Rotary International et le Rotary BeLux suivent la situation en temps réel. Rendez-vous sur [la page dédiée à COVID-19 de rotary.org](#) pour les dernières informations du Rotary mondial.

Vous trouverez les informations propres aux GD Luxembourg et Belgique sur le site de BeLux Services : www.rotarybelux.org.

Ces mêmes informations se retrouvent in extenso sur les pages HARMONY dédiées aux districts et seront mises à jour régulièrement sur www.rotary1620.org , www.rotary1630.org et www.rotary2170.org.

Les informations de l'évolution des activités des trois districts sont consultables via les liens ci-dessus et pour les quatre nouveaux districts via www.rotary2130.org , www.rotary2140.org , www.rotary2150.org , www.rotary2160.org .

Nous **demandons instamment aux clubs** de mettre à jour leurs activités (suppression, report, changements) sur notre plateforme de communication trans-nationale inter clubs rotary/rotaract **HARMONY** afin que tous les rotariens et rotaractiens soient informés des activités rotariennes et la reprise de celles-ci dans leur région.

Nous sommes des leaders dans nos communautés, et la période actuelle nous demande de faire preuve de leadership. Nous avons prouvé notre capacité à tendre la main et à collaborer pour apporter rapidement une aide immédiate aux personnes dans le besoin. Ce sont précisément les compétences dont nous avons besoin aujourd'hui dans le monde entier. Il s'agit d'un défi sans précédent pour la plupart d'entre nous. Mais c'est aussi l'occasion pour les Rotariens de trouver de nouvelles façons significatives de rapprocher les individus et les communautés, et de nous inciter à faire le bien dans le monde.

Enfin, n'oubliez jamais, pour une santé morale et physique idéale, n'hésitez pas à prendre trois doses de rire de trois minutes par jour... sans limite dans le temps et sans modération. Ça ne peut faire que du bien !

Nous vous envoyons toutes nos amitiés rotariennes !

Luc DEMOL

DG D1620

Thierry REIP

DG D1630

Maria-Elisabeth VAN ALSENOY

DG D2170